



LE COLONEL COMBES

I

LES événements récents ont fait revivre le souvenir d'un soldat, que nous eussions mieux voulu voir rappelé dans d'autres circonstances. Mais encore, après soixante-six ans, lorsqu'un homme insultait l'armée dont cet officier fit partie, le témoignage du colonel Combes s'est-il dressé pour flétrir le calomniateur et jeter à la face de cet étranger le nom sali de son père. Voltaire nous raconta jadis l'histoire de la pierre qui parle ; aujourd'hui, le colonel Combes a doublement mérité l'honneur qu'on lui doit, parce que, nouveau Lazare, il est sorti du tombeau pour venger encore le drapeau qui fut le témoin de ses derniers moments.

Dans cette campagne de presse où tout est vilipendé, dans ce tournoi d'insultes où tout est sali, dans ce débordement d'injures où rien n'est respecté, lui seul est resté grand, incorruptible et honoré. En cette période où l'hon-